

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 5210.

Suscripción en Córdoba. (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 1.º DE DICIEMBRE DE 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés. Año XVIII.

Sección editorial.

LA EMIGRACION ESPAÑOLA.

Repetidas veces hemos visto en varios colegas de provincia, y muy especialmente en los de Galicia, tratar con el mas patriótico anhelo sobre el asunto que sirve de epígrafe á este artículo.

Poderosas razones han aducido los periódicos á que aludimos para combatir un mal que lleva trazas, por desgracia, de hacerse crónico en el país. Ineludible es, por mucho que nos pese, el confesarlo, que la emigración en nuestra patria toma cada vez mayor incremento y se hace necesario un pronto y eficaz remedio si quiere conjurarse el daño que ocasiona.

No cabe además la menor duda que esos individuos que se alejan del suelo natal, lo hacen únicamente movidos por el afán de asegurarse un porvenir próspero á trueque de su trabajo, puesto que ubrigan la idea de que en España habrán de ser vanos sus esfuerzos encaminados á conseguirlo. De si esta creencia, como puede muy bien llamarse, es mas ó menos fundada no nos haremos cargo ahora, puesto que intentamos llevar nuestro examen á otro terreno.

Es una queja unánime en el país, y cada día la vemos confirmada por los periódicos de distintas localidades, que á la agricultura y á la industria la faltan brazos para su auxilio, cuya circunstancia en union de las otras causas que dificultan su desenvolvimiento, contribuye en gran manera á que semejante estado se haga interminable en España.

En verdad que nos causa tristeza y pesar profundo ver esos jóvenes llenos de inteligencia y vida abandonar las costas de su patria en pos de risueñas esperanzas, que la mayor parte de las veces no se realizan. Y les llamamos inteligentes, por mas que algunos se afirmen en lo contrario, no tan solo porque les anima en su resolución un noble honorosísimo deseo, si que tambien porque en el frío cálculo de su imaginación descubrimos nosotros una cosa que se separa de la mezquindad del pensamiento, que significa, en una palabra, la inteligencia.

Los naturales de todos los países son mas ó menos amigos de viajar, y lo vulgar de esta opinion hace que por nadie se desconozca su certeza. Empero, si á examinar fuéramos la emigración en otras naciones y la equipáramos á la de España, los resultados nos demostrarían de una manera clara y formidante, con fundación, que la emigración en España es una de las causas que mas perjudican á su prosperidad.

das son nuestras quejas al lamentarnos de tan funestísimo mal.

Acúdase á las mas apartadas regiones del globo terráqueo, aun en aquellos puntos donde la civilización no haya hecho sentir su poderosa influencia en las costumbres, y en medio de aquellos desiertos y de tal sociedad se encontrarán españoles dedicados á una ú otra especulación, expuestos continuamente á ser víctimas de la insalubridad del clima ó del furor acaso de sus salvajes habitantes. No queremos recargar las tintas de este mal bosquejado cuadro; pero crean nuestros lectores que no es exagerado lo que acabamos de exponer, toda vez que están contestes en ello varias y autorizadas personas que han tenido ocasion de examinarlo en sus repetidos y lejanos viajes, con cuya opinion nos fundamos.

El número de peninsulares en las islas de Cuba y Puerto-Rico es tambien inmenso, y los españoles que se cuentan en la América del Sur, Argel y posesiones de Asia etc., forman una cifra tan numerosa que entristece el ánimo del que es amante verdadero, cuanto cariñoso hijo, de la antigua nación que á principios de este siglo demostró al mundo cómo sabe pelear un pueblo unido por los vinculos mas santos en defensa de su sagrada independencia.

Sobre esta clase de cuestiones no debe cejar nunca la prensa periódica de tratarlas con insistencia; este por lo menos es nuestro parecer: existen hábitos antiguos en España que es preciso combatir incansablemente en un terreno tranquilo y razonable, y el periódico en esta caso puede llenar de la manera mas cumplida su difícil cometido. Estúdiense con detención las causas que ocasionan esta falta de apoyo material en el país, y háganse tangibles los inmensos perjuicios que tal conducta reporta.

Tiene España medios suficientes para estimular el interés de sus hijos á que no abandonen su suelo nativo en provecho de la riqueza y del desenvolvimiento nacional. Creemos que si, como lo hemos demostrado otras veces al ocuparnos de semejante cuestion.

Adviértase que este asunto tiene una importancia inmensa para la suerte futura de nuestra patria, y combátase con tal motivo este pernicioso error que se apodera del corazón de tan grande número de individuos que abandonan el tierno regazo de una madre querida para ir á entregarse en brazos muchas veces de una funestísima coyunda.

J. Cuyas y Prat.

Sección oficial.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 30 de Noviembre de 1867.

La revista administrativa del mes de Diciembre próximo, la pasarán los cuerpos de la guarnición en sus respectivos cuarteles, dando principio á las once por la primera compañía del batallón Cazadores de Simancas, siguiendo los demás cuerpos por el orden de antigüedad.

Los Sres. Jefes y oficiales, partidas é individuos sueltos en todas situaciones, la pasarán el mismo día á las dos de la tarde en la Comisaría de Guerra.

El Ayudante Médico de la Remonta de esta capital hará el servicio de plaza en dicho mes.—El Brigadier Gobernador, Serret.—Es copia.—El Capitán Secretario, Fernando Madariaga.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Dícese que en breve publicará la Gaceta algunos decretos expedidos por el ministerio de Marina, introduciendo radicales reformas en el presupuesto de este departamento. Las economías resultantes se hacen subir á bastante millones. Así lo dice la Epoca.

Ya están impresos y han empezado á repartirse los nuevos reglamentos del Senado y del Congreso.

Cartas de origen fidedigno aseguran que el vapor español Vasco Nuñez de Balboa, que se hallaba en San Thomas, no ha perdido ningun individuo de su tripulación, si bien ha sufrido bastantes averías. Tenemos una doble satisfacción al consignarlo así y al saber que ha prestado grandes servicios en aquellas aguas.

El 28 en la tarde han llegado á Madrid S. M. la reina Cristina y su esposo el duque de Riansares, á felicitar al principe de Asturias.

ESTRANJERAS.

Dicen de Florencia que muchos diputados de la mayoría han recibido cartas anónimas diciéndoles que peligraban sus vidas si no se ponían del lado del partido de acción. Añádes que en la situación actual se prevé un golpe de Estado de parte del rey.

La Italia anuncia con referencia á cartas de las Calabrias y de Salerno que reina gran descontento entre las poblaciones.

Corre en Paris la noticia, aunque se

crece que sin fundamento, de que Francia proyecta pedir á la conferencia europea que Italia anule el voto del Parlamento declarando á Roma capital.

Los periódicos ingleses publican un telegrama de Roma fechado el 19, segun el cual el gobierno romano ha publicado un decreto con la sancion del Papa, destituyendo á todos los funcionarios de los Estados romanos que durante el último movimiento han cometido actos hostiles al gobierno pontificio.

La Lombardia de Milan da como cierta la noticia de que ha sido llamada á las armas en Italia la clase de reserva procedente de la quinta de 1846. A estos soldados se les dará, desde luego, fusiles que se carguen por la culata. Con esta nueva clase, el ejército que Italia tiene sobre las armas, ascenderá á 260,000 hombres. Se designará probablemente á Milan como uno de los grandes centros militares.

El gobierno ruso, segun la Gaceta de Augsburgo, ha ordenado que desde el 1.º de diciembre quede suprimido en Polonia el calendario Gregoriano y sustituido por el calendario Juliano.

«El Capitolio» dice que existe una compañía mercantil franco-romana que ofrece 400 millones en oro y plata al gobierno italiano, como precio alzado de los bienes eclesiásticos.

Escriben de Viena que empieza á notarse en Hungría un movimiento muy alarmante y que tiende á la formación de un ejército húngaro. Los antiguos generales húngaros que mandaban en 1849 los batallones de honveds insurrectos, se esfuerzan mas que nunca en hacer la propaganda para realizar esta idea, y como es contraria al arreglo hecho entre Austria y Hungría, el partido radical quiere dar á su proyecto algunas apariencias de legalidad. Al efecto propone formar ochenta batallones de reserva que correspondrá cada uno á un regimiento austriaco; pero como al mismo tiempo pretenden que estén bajo las ordenes del ministro de la Guerra húngaro, esta medida introduciría un dualismo muy peligroso en la gestión de los asuntos militares que deben estar por su misma naturaleza centralizados.

Lo que inspira mas serios cuidados es que el gabinete Andrassy, cediendo á la presión nacional, se asegura que ha entablado positivamente una negociacion con el ministerio de la Guerra en Viena, para que se formen los ochenta batallones de reserva, á lo que de seguro contestarán los hombres de Estado de Austria negativamente.

Entretanto el general Turr, á quien se creea convertido á las ideas de moderacion política, ha publicado en el periódico Hon la correspondencia que sigue con Garibaldi, y no hay que añadir

que ambos agitadores, están conformes en la necesidad de constituir un ejército especial para Hungría, lo que para Austria si aceptase equivaldría á un suicidio premeditado.

Un periódico bávaro, la Prensa de Alemania meridional, publica un telegrama de Viena en que se dice que el Papa ha consentido en enviar un representante á la conferencia europea, porque le ha prometido la mayoría de las potencias católicas que el poder temporal será mantenido en principio.

El Papa exigirá terminantemente que la conferencia se reúna en Roma.

Continúan los desórdenes en Inglaterra. En Bellast hubo un motin provocado por la carestia del pan, motin que debió ser grave puesto que la policía hizo fuego sobre los amotinados.

En Londres habia habido una procesion formada por mas tres mil personas que se reunieron en Hyde-Park, en honor de los fenianos ejecutados. La policía no intervino.

El día 2 de diciembre se reunirá en Munich la conferencia militar de los Estados del Sur.

La Liberté da cuenta del rumor de que el Sr. Nigra, representante de Italia en Paris, iba á ser nombrado para representar á Italia en Berlin.

El periódico la Italia publica la siguiente declaración:

«Algunos periódicos extranjeros han supuesto que la contestacion de Francia á la carta del general Menabrea estaba redactada en términos bastante enérgicos. Esta noticia es tanto mas inexacta cuanto que no ha habido contestacion ni punto, haberla. La carta del general Menabrea se dirigia al ministro de Italia en Francia, y su unico objeto era indicar el punto de vista del gobierno en la cuestion romana. Creemos que las relaciones de ambos gobiernos, aun despues de esta carta, han tomado un carácter que nada tiene de alarmante para los amigos de Italia.»

Al llegar á Berlin el representante de Francia Sr. Benedetti, ha tenido una larga conferencia con el embajador de Italia en aquella corte que ha dado lugar á muchas suposiciones.

Dice una carta de Florencia que publica un colega:

«En la accion de Mentana el que mandó la retirada de los garibaldinos salvado gran parte del ejército de la lluvia de proyectiles de Chassépot que todo lo pulverizaba, fue un emigrado español natural de Tortosa, que se puso al frente de los voluntarios en derrota.»

Garibaldi, al llegar á Terni, abrazó con efusion al joven paisano español dándole las gracias y asegurándole, que aun-

(4) los cuales los barones merodeadores de la edad media dominaban la llanura.

En otro tiempo la roca sobre la cual asentaba el castillo de Steimberg estaba casi desnuda; aquella masa imponente que se levantaba de improviso del seno del rio con su torre negra, mas de una vez habria helado de terror al barquero que dirigiendo su cargada lancha bajaba la corriente del Rhin, ó al caminante que cruzaba el valle llevando una preciosa balia en la grupa de su cabalgadura.

Pero la industria moderna ha cambiado completamente el aspecto de estos lugares tan temidos en otro tiempo. La roca habia envejecido y se caia arruinada á la par del castillo. El industrioso aldeano, á fuerza de brazos, ha rellenado de tierra vegetal reforzada con tejas que suministra el país, los hundimientos de la desmoronada piedra. En esta tierra acarreada ha plantado cepas de viña, y poco á poco la roca entera ha desaparecido bajo los verdes pámpanos.

(5) La hiedra y demás plantas parietarias han hecho con el castillo lo que el viento con la base.

Hoy el castillo y la roca presentan durante la buena estación una masa verde cuyo aspecto no tiene nada de terrible. La naturaleza y el hombre se han empeñado á porfia en ocultar aquellos restos del pasado, y el hombre y la naturaleza serán condenados ó absueltos segun sea un grave anticuario ó un alegre amigo del vino del Rhin el que visite á Steimberg.

La vegetacion de aquellas ruinas es tan poderosa, que en nuestros dias nadie sospecharia que el Steimberg estaba habitado hace apenas veinticinco años. Y lo que es mas extraño todavía, estaba habitado por los descendientes de aquellos terribles señores que en otro tiempo cometían allí exacciones y maldades.

Los barones de Steimberg pertenecian á una de esas familias teutónicas cuyo origen se pierde en los

(8) Esta vida hubiera sido insoportable para una joven acostumbrada á la sociedad pero el carácter melancólico y concentrado de Wilhelmina se adaptaba á esta apacible soledad. La sombría habitacion estaba llena de recuerdos de su raza y nunca habia querido abandonarla. En vano su hermano, poco satisfecho del aislamiento en que la dejaba, la habia instado muchas veces para que entrase en un convento católico de Manheim, donde habia sido educada: la joven le habia rogado siempre que la permitiese conservar su independencia, y el baron habia cedido hasta entonces á sus ruegos.

Sin embargo, esta situacion no podia durar mucho tiempo. Wilhelmina era ya una joven formada y muy bella, y la fama de su hermosura habia llegado ya á Heidelberg, ciudad universitaria distante muchas millas del castillo. No podia permanecer encerrada toda su vida en aquellas ruinas, y el mayor á pesar de sus ideas

EL

NIDO DE CIGÜENAS.

LEYENDA ALEMANA

POR

ELIAS BERTHET.

TRADUCIDA AL ESPAÑOL.

Publicada por el Diario de Córdoba.

CÓRDOBA.—1867.

IMPRESA DEL DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34.

que ajeno a la ciencia de la guerra, ha demostrado tener suficiente aptitud para con el tiempo llegar a brillar entre los generales distinguidos.

Los diarios ingleses traen pormenores de la ejecución de los fenianos que fueron ahorcados el sábado 23 en Manchester. Desde el día anterior era grande la agitación en esta ciudad: en las calles, en las plazas y especialmente en New-Bailey, grupos numerosos formados de individuos de todas clases sociales, discutían la sentencia de los magistrados, y en aquella muchedumbre ávida de emociones que se apiñaba alrededor del cadalso, no había nadie que no creyera hasta el último momento que la reina indultaría a los reos.

A las doce de la noche estaban terminados todos los preparativos para la ejecución. La cárcel estaba custodiada por un fuerte destacamento de soldados y agentes de policía, estos últimos armados de dagas y revolvers. El día antes de la ejecución varios amigos de los reos obtuvieron permiso para visitar a estos, y la entrevista fué, según se dice, en extremo patética.

He aquí lo que dicen al «Sur» desde Manchester:

«Esta mañana, a las ocho, han sido ahorcados en New-Bailey, Allen, Larkin y Gould, declarados culpables de haber asesinado al sargento Brett. El rasgo quizás más notable de lo que ha pasado durante la noche ha sido la ausencia de la muchedumbre que ordinariamente acude a las ejecuciones.

Las calles estaban casi desiertas. Las autoridades civiles y la policía habían tomado las precauciones más esquisitas. En la noche que precedió a las ejecución, Calcraft (el verdugo) recibió la siguiente carta:

«Si ahorcáis en la cárcel de New-Bailey a alguna de las personas condenadas a muerte, tanto peor para vos. No le sobreviviréis.»

Calcraft, que parecía algo turbado por las amenazas que contenía la anterior carta, escribió lo siguiente a los magistrados de la visita:

«He recibido la carta adjunta, y me parece el asunto serio. Espero que lo tomareis en cuenta, y que podré regresar a mi casa con toda seguridad.»

A las ocho y dos minutos aparecieron dos de los reos precedidos por el teniente de sheriff, el canónigo Cantwell abrió la marcha seguido de Allen, y detrás de dos empleados de la cárcel, venían Larkin y Gould. Todos se adelantaron sobre el tablado repitiendo con fervor las oraciones que recitaba el canónigo.

El primero que apareció fué Allen a quien seguía muy de cerca Gould, que estrechó la mano al primero, y le besó en la mejilla. Larkin, que venía el último, parecía el más firme de los tres, pero se desmayó antes de que desapareciera el suelo bajo sus pies. Larkin murió muy lentamente después de una dolorosa agonía.

Ninguno de los reos habló desde el tablado, en el que recitaban la letanía. La caída de los cuerpos pareció dejar paralizada a la muchedumbre. Después de algunos momentos de profundo silencio, volvió la animación, y se dispersó la gente con mayor orden del que se había esperado, y sin hacer manifestación de ninguna especie.

Recibimos noticias de la república del Ecuador que explican el conflicto ocurrido allí entre los poderes legislativo y ejecutivo en la siguiente forma:

«El 24 de setiembre se presentó a la cámara de Diputados una acusación contra el ministerio, y en la tarde del día siguiente fueron reducidos a prisión varios individuos del partido rojo.»

Llamó el Senado a los ministros para interpellarlos sobre esas prisiones, y el del interior contestó, por medio de una nota, que esas medidas habían sido tomadas por haberse descubierto una revolución que debió estallar el 27. El ministro de la Guerra pasó otra nota en la cual aseguraba «que todo se había hecho sin su conocimiento, por circunstancias del momento.»

El plan de la revolución era el siguiente:

Debía verificarse el 26 el bautizo de una campana nueva, cuyos padrinos eran el Sr. Bustamente y su esposa, y como el batallón de artillería debía salir sin armas, para ayudar a subir la campana a la torre de Santo Domingo, las armas quedaban naturalmente en el cuartel y éste con una pequeña guardia. Por supuesto, mientras el batallón y el pueblo se divertían con la ascension, a son de música, del piadoso bronce, los revolucionarios atacaban el cuartel donde no podían encontrar resistencia, se apoderaban de las armas, dejando al batallón en imposibilidad de ofenderlos, y aprisionaban al presidente de la república para obligarle a resignar el mando en el presidente del Senado. Con esto los revolucionarios quedaban siendo dueños de la situación.

Según se dice, el oficial que debía quedar de guardia estaba comprado en 2000 duros; pero a este buen militar se le antojó presentarse al presidente Carrion y denunciarle lo que iba a suceder. El gobierno tomó entonces enérgicas medidas y la revolución quedó ahogada en su origen.

El gobierno mandó arrestar a los senadores Mariano Mestanza y Pedro Fermín Ceballos, y a los diputados Miguel Egas, Antonio Portilla y Manuel Saenz, que figuraban como cabecillas de la revuelta.

Después de todo esto, los senadores prometieron al gobierno que harían desaparecer el acta del Senado en que se hablaba de la cuestion y hasta el último documento que se refiriese a ella; que nada intentarian contra él si ponía en libertad a los detenidos.

La Epogue publica noticias de Roma según las cuales los garibaldinos están formando partidas para mantener en campaña a las tropas pontificias.

Gaceta.

—Afuera.—Hoy que se advierte en Córdoba un deseo de adelantos que va trasformando por completo el aspecto de la población; hoy que se sigue con bastante rapidez la obra del embalsado; que estamos próximos a ver el brillante resultado del alumbrado de gas, y que se promueven diversos medios para dotar a la capital de un suficiente caudal de aguas, no es digno el estado que por algunos puntos presenta la ronda de la población.

Los trozos comprendidos entre las puertas del Puente y Sevilla y desde la Fuensantilla hasta la puerta de Isabel II necesitan grandes reformas, así como la entrada de los Mártires. Hacemos por hoy esta sola indicacion en la seguridad de que no hemos de tardar mucho en ver estos lugares convertidos en alamedas deliciosas, a cuya hermosura contribuirá la benignidad de nuestro clima y lo privilegiado de nuestro suelo.

—Obra.—Con mucho gusto hemos visto que se están afirmando las muchas losetas de Tarifa sueltas en varias calles de la capital, lo cual prueba la deferencia de la autoridad local con la prensa y el público.

—Programa.—Salen las niñas—á pasear,—sube la carne,—no baja el pan:—se bebe mucho,—se canta más,—va gente al campo—de la ciudad,—toca la música—polkas y wals,—grüñen las suegras—y los papás.—se pelan papas,—que es buen pelar.—Pollos y pollas,—que qué-reís más?

—Arboleda.—Se están arrancando las plantas secas de la ronda y paseos de esta capital para reponerlas. Seria oportuno se ampliase el arbolado en algunos puntos, y así creemos se hará.

—Limosna.—Parece que un gran número de panes de los que se darán el jueves a los pobres con motivo de las honras por el general O'donnell se entregarán para su mejor distribución a las conferencias de San Vicente de Paul.

—Boletín.—Concluida la novela que veníamos publicando, damos hoy principio a la bonita leyenda alemana titulada «El nido de cigüeñas», que creemos será del agrado de nuestros lectores.

—Lo vemos.—Parece que el archiduque austriaco Victor, que en la actualidad se encuentra en la corte, piensa hacer una escursion por Andalucía de tendiendo en nuestra capital para admirar las bellezas que encierra.

—Música.—Con mucho gusto, porque sabemos le agrada a las pollitas, publicamos el siguiente programa de las piezas que la segunda banda de música municipal tocará esta tarde en el paseo de la Victoria. 1. Paso doble, el Victorioso. 2. El Coraobés, wals. 3. Jota. 4. Duo de Lindoro y Figuro, del Barbero. 5. Manolita, danza. 6. Polka.

—Profesores.—Los oculistas Dres. Higuera y Fischer llegaron ayer a esta capital hospedándose en la Fondu Suiza.

—Modas.—Que alegrian los trages cortos—á los paganos interior.—Mas los acosa el calzado—que sale á cobrar los réditos.

—Memoria.—Por conducto del entendido Contador de Hacienda pública de esta Provincia hemos recibido la elevada al señor ministro del ramo por el director de la Caja general de depósitos, Sr. Saenz de Liera, al que damos las gracias por su amabilidad al remitirnos acerca de las operaciones ejecutadas en el último año económico. Según el resumen en general, ingresaron 79,677 depósitos, de los cuales 7,852 eran en efectos públicos, y se devolvieron 33,181, quedando en 1.º de Julio próximo pasado 264,513, cifra algo mayor que quedó en igual fecha del año anterior, en que quedaron 249,047. En esta cifra se comprenden las cantidades correspondientes a todas las provincias: incluidas las islas Baleares, y Canarias. Resulta de tan importante trabajo que la situacion de la Caja ha mejorado du-

ra nte el último ejercicio, reuniéndose sus operaciones en la espresion de mayores ingresos que devoluciones.

—Ilustres viajeros.—Han llegado á Sevilla Monseñor Labastida, arzobispo de Méjico, y Monseñor Monguía, arzobispo de Michoacan.

—Yo trito tambien.—Quien no trita con este delicioso frío? El viento que ha reinado estos días atrás ha convertido á Córdoba en una población de la Siberia, lo cual promete una abundantísima cosecha de sabañones, con los que nos indemnizaremos de la carestía del pan, ó por mejor decir, no echaremos de menos aquel artículo de lujo, visto que no teniendo dedos para cojerlo, renunciaremos—generosamente—á él.

—Honras.—En las que se verificarán el día 5 en sufragio por el alma del Sr. Duque de Tetuan, parece será el orador el Sr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

—Cosecha.—Escriben de Jaen que en las principales zonas es abundante la cosecha de aceite, cuyo precio tiende á la baja.

—Mandaré la mia.—Ab-dalá, moro de empuje, en Túnez á Leila bella le ha regalado la llave—con que su mora ascendencia en Córdoba la sultana abrió en lo antiguo la puerta.—Este conyugal regalo—segun desde allá nos cuentan—ha sido muy del agrado—de Leila la hechicera.

—Datos.—A principios de noviembre habia en los establecimientos que están á cargo de la beneficencia de esta provincia 2804 acogidos.

—Regreso.—Ha sido autorizado para volver á su antigua residencia en Murcia el comandante D. José Torres Montoya, que se hallaba desterrado en Córdoba.

—Bajas.—En el hospital de Agudos de esta capital han fallecido en el último mes 18 hombres y 7 mujeres.

—A las de vestido corto.—Niñas, las que en estos días gastais los vestidos cortos—por la pueril vanidad—de lucir los pies hermosos,—bajad, bajad un poquito—los zagalejos redondos,—porque andan por esas calles—sujetos harto curiosos—que por un pie diminuto—y un andar suelto y áiroso—son capaces de entregarse en cuerpo y alma á demonio.—Niñas, que por vanidad—gastais vestidos cortos,—bajad, bajad un poquito—los zagalejos redondos,—porque yo que soy de nieve—me voy cambiando en un horro.

—Que ganga.—En Arévalo se ha presentado un nuevo caso de fecundidad notable, por haber dado á luz una mujer dos niñas y un niño perfectamente desarrollados.

—Algo habrá.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de don Antonio Bassi Gremendi, súbdito francés, natural de Castiella.

—Lotería.—El sorteo inmediato se verificará el día 7 del actual. Corresponde á dicho sorteo 20,000 billetes, á 20 escudos (200 reales). Consta de 868 premios.

—Como hay muchos.—Se habla de un conocido escritor. (Que tal escriba Pulano?—Mal, chico, solo hace bien las cosas cuando acaba de comer.

—Saic la cuenta.—Un caballero se presentó en casa de un duque solicitando hablarle, y dijo á los porteros que era un antiguo conocido de S. E. El duque no lo puso en duda y creyó al verle que se habria olvidado de su nombre y

su fisonomía.—No recuerdo, caballero, le dijo, en qué sitio he tenido el honor de ver á V.—Sin embargo, V. E. debe conocerme.—No caigo, caballero.—V. E. y yo hemos estado en todas las cárceles de España.—Pero caballero, ¿como puede ser eso, si yo no he estado mas que en una sola y eso para visitar á los pobres?—Pues precisamente por eso, señor; aqui donde V. E. me ve yo he estado en todas las demás.

—Cuestion de botas.—Entre un elegante y un aficionado á Baco. Dice el último:—Hombre! siempre traes las botas con lustre.—Eso va en gustos. Yo bien sé que tú prefieres las botas con vino.

—Los buenos amigos.—A dos amigos, que al meson llegaron, higos y magras solo les sa caron.—El mas listo las magras se comió,—y los higos al otro le dejó.—Entre buenos amigos—el mismo son las magras que los higos.

—Se discute.—Con el epígrafe de Una industria sin nombre publican los periódicos holandeses una carta de un maestro de escuela, en la cual se lee el siguiente párrafo: «Habia observado que dospaños venian todas las mañanas una media hora mas tarde que los demás. Me dijeron que no podian venir mas pronto, porque su madre tenia que ir todas las mañanas á buscar sus trajes, que empuñaba por la tarde para tener con que cubrirlos por la noche. Me presenté en casa de la madre para ver si era cierto el hecho. La infeliz me dijo que, en efecto, los lunes por la tarde llegaba al prestamista dos mantas, á cuenta de las que tomaba 70 céntimos. En el verano podia pasar sin ellas por la noche, pero en el invierno era preciso recuperarlas, y como no tenia dinero, empeñaba el pantalón y la blusa de los niños. Cada cambio le constaba 20 céntimos diarios. El sábado, cuando el padre cobraba el jornal de la semana, lo desempeñaba todo; pero el lunes habia que empuñarlo de nuevo.» El maestro se enteró y adquirió datos sobre el particular, y resulta que se practica aquel tráfico en gran escala en Amsterdam y que da un 5000 por 100 de utilidad por año á los que le ejercen. La contabilidad se lleva con toda perfeccion y miserables prestamistas, sobre prendas realizan fortunas, explotando á los mas pobres de los pobres.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Gregorio Taumalurgo, obispo y confesor.—Mañana, Santa Bibiana, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la Iglesia auxiliar de San Basilio.

—En la Santa Iglesia Catedral, predicará hoy el Sr. D. Andrés Robles y Urbano.

—Sesto y sétimo día del solemne octavo dedicado á la invencion de las reliquias de los Santos Mártires por su hermandad unida á la del Santísimo Sacramento, predicarán respectivamente los Sres. D. Rafael Aguilar y D. Manuel Molina.

—Segundo y tercer día de la solemne novena que la asociacion de hijos de la Purísima Concepcion dedica á su titular en la Iglesia del Convento de Santa Ana, á las tres de la tarde; predicarán respectivamente el Sr. D. Rafael Rodríguez Blanco y el Sr. D. Isidoro Barbáncho y Barba.

—Segundo y tercer día de novena á la Purísima Concepcion, en la Ermita de San Juan de Letran, á las oraciones. Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora

hermana «Wilhelmina» que habitaba las ruinas. El baron tenia veinticinco años y Wilhelmina frisaba apenas en los veinte. Su fortuna consistia principalmente en un árbol genealógico que en verdad sea dicho podía cubrir de arriba abajo la mas alta pared del castillo, y en legajos de pergamino que hubieran permitido á la joven probar la autenticidad de sus diez y seis cuarteles ante el capítulo de nobles de Strasburgo.

No entra en nuestro plan referir la grandeza y la decadencia de esta noble casa. Sin embargo, no impunemente los ilustres barones y su castillo habian resistido á la terrible guerra de los treinta años, á las invasiones de 1795 y á los últimos años del imperio. En la época á que nos referimos, es decir, por el año 182... el desmantelado castillo no tenia mas que la gran torre y una de sus alas en estado habitable, y en cuanto á la familia de Steimberg, se reducía á dos personas, que eran el baron Enrique de Steimberg, mayor de un regimiento al servicio de Prusia, y su

Entre las pintorescas ruinas de las fortalezas que se ven en las dos orillas del Rhin desde Strasburgo á Colonia, se encuentra á alguna distancia de Manheim en una posicion elevada y por decirlo así, verdaderamente feudal, los restos de un antiguo castillo llamado Steimberg, que corona una enorme roca pardusca cuya base se baña en el agua. Con sus murallas sombrías, su torre agrietada, y sus rotas baldosas y sus estatuas tendidas en el polvo, bien mereceria aun el nombre de «Wido de Agulla» que emplean obstinadamente los novelistas para designar esos edificios aéreos desde

de la Asuncion en la Catedral.—Mañana Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.

Espectaculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy. El drama oriental en 3 actos y en verso original del Sr. Eguilaz, titulado: 'Graciana y el trueno de la Cruz'. Dando con la acreditada parodia de la tragedia de D. Juan de Castro, cuyo titulo es: 'Inocencia de Pinto'.

CIRCO GALISTICO. Situado en la Plazuela de las Doblas. Hoy habrá lucha de gallos: la admision de los mismos para anotarlos en lista empieza a las diez y concluye a las once y media en punto, dando principio a las quimeras a las 12.—Entrada, un real.

Correo de ayer.

La Gaceta del 29 no contiene disposicion alguna de interes general.

Con el general Lersundi han sido destinados a Cuba, entre otros militares, el brigadier Ceballos y los coroneles Dorregara y Mestre.

S. M. la reina doña Maria Cristina regresará pronto a su residencia del extranjero, según noticias. No se confirma por lo tanto lo que se había asegurado respecto a su permanencia en España y su traslacion desde Aranjuez al Pardo.

do por enfrente del ministerio de la Guerra.

Recibimos periódicos de Manila con noticias que alcanzan hasta el 6 de octubre último.

—En los últimos dias de setiembre sufrió mucho la capital a causa de un fuerte huracan y copiosa lluvia. Las aguas inundaron parte de la ciudad, causando pérdidas de gran monta, así en las fincas como en los almacenes de tabacos, perdiendo la hacienda pública algunas captividades de este artículo.

—Por la autoridad superior de la isla se había dictado un bando para que los vecinos que tuvieran las casas sin deterioros, recogieran a los de las arruinadas.

—Habíanse experimentado fuertes temblores de tierra en diferentes puntos y en la capital, pero no se tenían noticias de que hubiesen ocurrido desgracias.

El capitán general había celebrado el día de S. M. el rey indultando de la pena de muerte a un indígena sentenciado por los tribunales ordinarios.

—Había llegado a la bahía de Manila el navio de guerra inglés 'Robug', destinado a la estacion de Hong-Kong.

—El vapor 'Narvaez' salió del puerto de Manila el día 4 de octubre, conduciendo al arzobispo de la diócesis para Iloilo, donde iba a erigir la nueva diócesis de Jaro, cuya solemnidad se verificaria el 10.

—El día 6 descargó una fuerte tempestad en Pampanga, siendo muerto en el sitio denominado 'Solá', de resultados de un rayo que cayó, Pedro Labrador, del pueblo de O'Donnell.

—La corbeta de guerra 'Vencedora' había salido precipitadamente de la bahía de Manila, para buscar y dar socorro a los naufragos de un buque inglés, algunos de los cuales llegaron a tierra y dieron aviso del suceso.

Ha llegado a Madrid donde permanecerá pocos dias el poeta Zorrilla. Creese que al fin abandonará su retiro de Castilla la Vieja para establecerse de nuevo en Madrid.

Se ha dado cuenta al ministerio de la Gobernacion de una aclaracion de la direccion general de sanidad militar sobre el cuadro vigente de exenciones fisicas para el servicio militar, en lo que se re-

fiere a la funcion de la vision. En resolucion dice así:

«A fin de evitar algunas dudas que pudieran ocurrir respecto a la exacta inteligencia de la real orden de 20 de abril último, en que se dispone que no sea causa de exencion para el servicio militar la pérdida de la vision en cualquiera de los dos ojos, he resuelto manifieste V. S. a sus subordinados que deberán declarar útiles a los que no tengan otra enfermedad ni defecto que la catarata, miopia, glaucoma, nictalopia, hemeralopia o amaurosis de un solo ojo; y del mismo modo a los que por cualquier accidente o enfermedad ya terminada hubiesen perdido la vision tambien en un ojo; pero que en el caso de existir otra enfermedad de las comprendidas en el orden segundo de las dos clases del cuadro de exenciones fisicas, deberán decir lo que proceda, sin que esto sea opuesto a la citada real orden, teniendo en cuenta que no pudo ser el ánimo del gobierno de S. M. el que ingresaran en el ejército reclutas que por sus padecimientos tuviesen precision de pasar a los hospitales por un tiempo indefinido.»

Madrid, 29.—Está asegurada la conferencia. La retirada de las tropas francesas produce disgustos en Roma.

Los periódicos italianos niegan que los garibaldinos proyecten nuevos ataques.

Paris, 28 (a las cinco de la tarde).—El marqués de Moustier está nombrado comisario del gobierno durante la presente legislatura.

El marqués de Andelarre ha sostenido su interpelacion sobre el recargo impuesto en los cereales. El ministro de Comercio, Forcade de la Roquette, le contestó.

Los armamentos de la Servia inspiran serias inquietudes en los círculos políticos.

Siguen contradictorias las noticias relativas a la reunion de la conferencia.

Corre el rumor de que el prefecto del Sena, Hausmann, ha hecho dimision.

El gran ducado de Hesse-Darmstadt pide su anexion completa a la confederacion de la Alemania del Norte.

El «Movimento» de Génova anuncia que para la apertura del Parlamento italiano, Florencia estará guarnecida por un cuerpo de 30,000 hombres.

Paris, 28.—El «Moniteur» dice que las tropas francesas se replegarán de las provincias pontificias hacia la capital, concentrándose en Roma para marchar a Civita-Vecchia.

La escuadra había embarcado ya la primera division del ejército expedicionario.

La reunion de la conferencia está asegurada.

Florencia, 28.—La «Opinione» desmiente que se hagan nuevos preparativos revolucionarios por los garibaldinos.

Garibaldi ha salido para Caprera.

Paris, 28.—Civita-Vecchia, 28.—Han llegado ocho trasportes franceses principiando acto continuo el embarque de una division.

Telégramas de Viena confirman las noticias que hemos anticipado sobre la actitud de la Servia, cada día más amenazadora: todo indica que se prepara a invadir la Bosnia y la Herzegovina.

Florencia (sin fecha).—Desmientese el alistamiento de nuevas bandas garibaldinas.

Berlin (sin fecha).—El representante de Darmstadt expresó el deseo de ver aceptado el nuevo sistema de impuestos por toda la confederacion.

Paris, 29.—Lord Stanley, hablando de asunto del 'Hermán', ha declarado que España acepta el arbitraje, hallándose animada de los sentimientos más justos y amistosos.

Berlin (sin fecha).—La 'Gaceta de la Cruz' cree que solo el Austria se ha adherido hasta ahora al proyecto de conferencia.

Las últimas noticias más autorizadas presentan en excelentes vistas el proyecto de conferencia para arreglar los asuntos de Italia; pero los pesimistas recelan ahora que a pesar de la conferencia y de los buenos deseos de los gobiernos que en ella han de intervenir, el resultado ha de ser muy eventual.

Los conservadores anglo-americanos han dado un banquete en Washington en honor del presidente Johnson. El presidente se ha pronunciado con este motivo un discurso manifestando esperanzas de que e-

pueblo vencerá el despotismo de los par-

tidos.

En Nueva-York se decía que se había ofrecido al general Mac-Clellan el ministerio de la Guerra.

La casa de Jefferson Davis es presidente del Sur, se verá el 25 de diciembre.

Hay noticias de Hong-Kong que alcanzan al 15 de octubre. Se habían cambiado las ratificaciones del tratado ajustado entre Bélgica y el Japon.

Se había dirigido hacia la isla de Formosa una escuadra anglo-americana con objeto de castigar en union con las tropas chinas mandadas por el general Legendre a los habitantes de aquella isla que han asesinado a los tripulantes de buque americano Royer.

La 'Opinione' dice que la cuestion relativa a los bienes privados del ex-duque de Módena, será pronto resuelta. Las partes contratantes están de acuerdo en varios puntos. Los bienes se han dejado interinamente a disposicion del representante de Francisco V, que ha recibido comunicacion de una carta ministerial concerniente a este punto.

Para enterarse de si era cierta la enfermedad del general Garibaldi el gobierno italiano envió a Varignano a los profesores de medicina Zanetti y Ghinazzi para que le manifestaran la verdad. Los médicos encontraron al general bueno, pero declararon que enfermara si continuaba viviendo en Varignano. A consecuencia de esta declaracion el consejo de Ministros decidió que el general prisionero se trasladase a Caprera.

En los principados danubianos se ha formado un nuevo ministerio compuesto de los Sres. Galesso, presidente y ministro de Negocios extranjeros; Juan Bratiano, de Interior é interior de Hacienda; Arjon, Justicia; Donici, Trabajos públicos; Gusti, Cultos; y Adrian, Guerra. Los miembros del nuevo gabinete pertenecen al partido liberal. E ministerio se ocupa actualmente de suprimir las jurisdicciones consulares en el extranjero.

CORDOBA.—1867. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, San Fernando, 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 29. Consolidado 36.10. Diferido 34.75. Deuda amortizable de primera clase 37.00. Id. de segunda 16.00. Id. del personal 22.50. Acciones del Banco de España 149.25.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado publico de esta capital, desde las diez de la tarde del día 29, hasta las diez de la noche del día 30 de Noviembre corriente. Trigo 192 fanegas de 82 a 84 rs. Cebada no hubo venta. Aceite fresco en los molinos a 50. Idem en la ciudad a 62. Añejo en los molinos a 53. Idem en la ciudad a 65. Jabon blando a 19 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhóndiga. Trigo de 78 a 86. Cebada de 34 a 36. Habas a 47. Aceite de 54 a 54 y 1/2. GRANADA. Trigo de 76 a 79. Cebada de 38 a 42. Habas de 54 a 57. MÁLAGA. Trigo de 68 a 96. Cebada de 36 a 37. Habas de 58 a 60. Aceite de 51 a 52. JEREZ. Trigo de 80 a 92. Cebada de 30 a 36. Habas de 52 a 58. Aceite de 50 a 52. Trigo de 74 a 78. Cebada de 33 a 34. Habas de 32 a 34. Aceite de 52 a 54.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y su carrera a las 1 y 57 minutos de la tarde. De Sevilla segunda expedicion, a las 11 y 36 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la 1 y 46 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra a las 10 y 30 minutos de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 2 y 30 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y su carrera a las 12 y 48 minutos del día. Para Sevilla segunda expedicion, a las 6 y 20 minutos de la mañana. Para Málaga y su carrera a las 12 y 40 minutos del día. Para los pueblos de la sierra a las 3 y 30 minutos de la tarde. Horas de recoger la correspondencia. 11 de la mañana.—1 de la tarde.—10 de la noche.

Ferrocarriles.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba a las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo. De Madrid saldrá, tambien con el correo, a las 8 y 20 minutos de la noche, y llegará a Córdoba a las 11 y 46 minutos de la mañana. Este tren solo llevará coches de primera clase entre Madrid y Andújar, y de primera y segunda entre Andújar y Córdoba.

El otro tren, que llevará coches de las tres clases, saldrá de Córdoba a las 5 y 45 minutos de la mañana, y llegará a Madrid a las 11 y 35 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a la una y 23 minutos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba a las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a la 1 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale a las 5 de la mañana y llega a Córdoba a las 11 y 30 minutos de la misma.

Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer sale de Córdoba a las 4 de la tarde, y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 30 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 57 rs. 75 cént.; segunda clase, 43 rs. 25 cént.; Tercera clase, 26 rs. 50 cént.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando a Málaga a las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale a las 6 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la 1 y 46 minutos de la tarde, conduciendo el correo.

El segundo tren sale de Córdoba a las 12 y 10 minutos del día, y llegará a Málaga a las 7 y 21 minutos de la tarde, conduciendo el correo. De Málaga sale a la 1 y 20 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 14 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 43 rs. 50 cént.; segunda clase, 70 rs. 25 cént.; Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla a Antequera.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla a las 9 y 30 minutos de la mañana; a las 11 y 45 minutos de la misma; a las 5 de la tarde y a las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán a Antequera respectivamente a las 10 y 4 minutos de la mañana; a las 12 y 19 minutos del día; a las 5 y 34 minutos de la tarde; y a las 8 y 28 minutos de la noche.

De Antequera saldrán a las 5 y 45 minutos de la mañana; a las 8 y 30 minutos de la misma; a las 10 y 45 minutos de id.; y a las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente a Bobadilla a las 6 y 19 minutos de la mañana; a las 9 y 4 minutos de la misma; a las 11 y 19 minutos de id.; y a las 4 y 29 minutos de la tarde.

Diligencia.

La Bojiana.

Empresa de diligencias con servicio diario, entre Ecija y Palma en combinacion con el ferrocarril de Córdoba a Sevilla; salen los pasajeros de esta capital en el tren de las 6 y 20 minutos de la mañana, saliendo de la estacion de Palma para Ecija a las ocho y media.

Se despacha en la Carrera del Puente número 43, por D. Antonino Alfaro.

Otros carruages.

Empresa de trasportes.

en combinacion con los ferro-carriles para Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejí, Anlequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Serpes, núm. 51, fonda de Europa.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compania.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 1.º, calle de los Mantiques, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas.

que en caso de incendio, deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—S. Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compania, 8.—S. Juan, 9.—Agüera, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios despoplados se darán como señal tres golpes de la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por especie de una hora con el volteo de una esquifa.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan: Posada de Sta. Marina, Buñuelo, Franesco Desela y Luis Valera. Anora.—Juan Espejo. Villa del Río.—Pedro Moyano y Francisco Real.

Hinojosa.—Francisco González, Manue Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera. Castuera.—Juan Matamoros.

Pedroches y Almaden.—Ildefonso Ruiz y José López.

Torre, Milano.—Ignio Morales.

Priego.—Cecilio Arenas.

Luque y Granada.—Mateo Morin.

Montoro.—Francisco Luque.

Posada de las Yucas.

Priego.—Antonio Aguilera.

Baena.—Isidro Colodrero.

Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.

Cartora.—Francisco de la Cruz.

Villanueva de Córdoba.—Juan Buencaso y José Jurado.

Rosada del Potro.

Rambal.—Andrés Panadero.

Ecija.—Salvador Diezguz.

Montalván.—Augustin Robles.

Parador del Toro.

Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Ruda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar.

Fernán Nuñez.—José Serrano, Antonio Teledano, Alfonso Rubio y Juan García.

Palma del Río.—Juan Pérez.

Montalván.—Ildefonso Robles.

Casa de la Fuente.

Cabra.—Gabriel Reyes (a) Floro.

Franqueo.

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerle un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la peninsula e Islas adyacentes.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo.

Para Cuba y Puerto-Rico.—Un sello de 400 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo.

Para las Islas Filipinas.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Por los vapores ingleses.—Un sello de 400 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

Venta. Se hace de una partida de leña seca como de quintinas arrobas...

Arrendamiento. Se hace de los pastos para ganado lanar, vacuno y yeguar, hasta mediados de Abril del 68...

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal en la calle del Reloj, perteneciente a la casa número 14 de la de Ambrosio de Morales...

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos habitaciones bajas de la casa número 44, calle Arco-Real...

Café. En el despacho de vinos de Valdepeñas de la calle Pedregosa, número 2, esquina a la de la Pierna...

Para las escuelas. Tela para pizarras de superior calidad: se ha recibido en el despacho de este periódico...

Venta de encinas. Las señaladas en los cortijos del Romeral, Sillillo y Gancia, propios del M. I. Sr. Conde de Torres-Cabrera...

Venta. La de la madera de castaño del lagar de Melgarejo, en la sierra y término de esta ciudad...

Venta. Se hace de un carpintero, en muy buen estado, con todos los arcos correspondientes...

Hallazgo. Quien haya perdido cierta cantidad pequeña de dinero, puede llegarse al Asilo y dando señas le será entregada...

Turrón. Acaba de llegar á esta capital el acreditado turrón de Gijón, de nieve y de yema, duro de Alicante, peladillas, anises y piñones...

Aviso importante. Los dueños de casas ruinosas de esta capital que quieran enajenarlas...

Colocacion. Necesitándose para cierta negociacion tres ó cuatro sujetos de actividad y honradez...

Rejas de arar. En la calle del Conde Gondomar número 4, se venden á 12 reales una...

Arrendamiento. Se hace desde el día de las haciendas de olivar nombradas Orbe el alto y el bajo...

Venta. Se vende un abundante surtido de naranjos y limoneros en macetones, con fruto pendiente...

Interesante. En el almacén de comestibles del Arco alto, Espartería número 12, acaba de llegar una partida de queso de bola legítimo...

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Lituzza y reglas de primera, segunda, tercera, cuarta y quinta...

LA FAMA en vino de Valdepeñas superior y PURO, por su propio cosechero, calle de las Cabezas, número 5...

A 8 cuartos cuartillo y 4 rs. la media cuartilla.

Aguardiente doble anís á 12 cuartos cuartillo y 6 rs. la media cuartilla.

Idem mas superior á 16 cuartos y 8 rs. la media cuartilla.

Termas de Matheu en Alhama de Aragon.

Por efecto de las curaciones obtenidas en este establecimiento balneario durante los inviernos de 1866, y 1867...

En la fonda de San Fermín hay habitaciones encima de los establos de vacas para las personas delicadas que necesitan respirar una atmósfera saturada con los gases de aquellas...

Estas aguas tienen un gusto exquisito, y su temperatura 34° centígrado, ó sea un grado mas que los otros manantiales...

Los precios de alojamiento y comida varían de 20 á 50 rs. diarios.

Venta. Desde el día se hace de las casas siguientes: Una en la plazuela de las Beatas número 6, y otra número 47 calle de Cordoberos...

Agencia general de Negocios.

Director, D. Agustín Fustegueras. Calle del Rio, números 20 y 22, principal, izquierda.

Esta agencia se encarga de gestionar el despacho de toda clase de negocios mercantiles, administrativos, militares, eclesiásticos y judiciales...

Tiene finalmente establecida una seccion para consignaciones y comisiones de objetos de comercio, en la que se emplean actualmente bombas de toda clase para la extraccion de aguas...

Serie de pesas de metal con arreglo al sistema métrico y con 100 gramos, indispensables á todo hombre de negocios. Se venden á 34 rs. en el despacho de este periódico.

BAZAR DE MUEBLES

de lujo en Cádiz, número 15, calle de Bilbao, de García Rubel hermanos. Gran fabricacion de muebles de todas clases del mejor gusto y á precios equitativos...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable...

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía, calle de San Fernando, número 36, unico depósito en toda la provincia de Córdoba.

Modista francesa. Madame Victoria Amalia Bresse, que vivía en la calle de San Pablo número 51, se ha trasladado á la calle de San Alvaro, donde ofrece nuevamente sus servicios...

Almanaque humorístico para 1868.

Artículos festivos de los señores Ruiz Aguilera, Henao y Muñoz, Julio Nombela, Lopez Villabrille, García Tejero, Canó y Nuez, V. Martínez, Rueda Lopez, García Sánchez y otros de nuestros principales escritores...

ALMANAQUE DEL ZARAGOZANO

PARA 1868.

Contiene el Santoral arreglado al Obispado de Córdoba y los pronósticos en todas las lunas, y para todos los meses en el Juicio del año. Se vende en el despacho de este periódico por mayor y menor.

EFICACIA

de las pildoras depurativas laxantes. La acogida que ha encontrado nuestro específico dentro y fuera de España, indica bien claramente su importancia...

Puntos de venta: Madrid, Hortelega, 9, botica; Cádiz, Jordan; Cáceres, Dr. Salas; Córdoba, Raya; Coruña, Moreno; Lisboa, Calral; Málaga, Prolongo; Mérida, Guerrero; Jaén, Avaro; Oporto, Araújo; Toledo, Duque; Salamanca, Villar; Vitigudino, Fernandez; Zamora, viuda de Escera; Tuy, Amoedo hermanos; Zaragoza, Esnarcega; Palencia, Sodapa; Valladolid, Dr. Romeo; Lugo, Rodriguez Cortes, Oviedo, Santamarina; bajo las Consistoriales.

TINTORERIA FRANCESA,

LABORATORIO QUIMICO.

Calle de San Pablo, número 43.

En este acreditado establecimiento, montado según los últimos adelantos de ciencia, se tienen toda clase de ropas con los colores limpios y mas permanentes que puedan desearse...

ESPALDERIA DE TABACOS.

En la calle de Letrados número 10 se ha recibido un variado surtido de todas clases de tabacos habanos á los precios siguientes:

Imperiales, á 19 cuartos uno.—Cazadores de Aguilles, á 19 id.—Cazadores de corte, á 15 id.—Londres, flor bron á 14 id.—Londres de cabaña y Carvajal, flor bron á 13 id.—Media realia, á 13 id.—Londres de cabañas y Carvajal bueno, á 12 id.—Londres, á 10 id.—Londres Paramia, 9 id.—Londres á real uno.—Londres de corte á 6 cuartos uno.—Londres á medio real.—Conchas á 40 cuartos uno.—Trabucos y flor bron á 40 cuartos uno.—Brevas cabañas, flor bron á 14 cuartos uno.—Brevas de regalo á 14 id.—Brevas cabañas á 12 id.—Brevas de la reina á 11 id.—Brevas chinas de tabacos á 10 id.—Brevas del bobo de Coria 9 id.—Picaduras cabañas en paquetes á 32 rs. libra.—Madridena en cajas de a libra á 32 id.—Escaja en cajas de cedro, la libra 32 id.—Latas de a libra Lealtad española de a libra 30 y de dos libras 60.—La Conchita, flor de la vega, á 30 id.—Picaduro en hebra y para fumar en pipa á 30 id.—Escapete en paquetes á 30 id.—Lealtad española en paquetes á 28 id.—Honradez en paquetes á 28 id.—Madridena en paquetes á 26 id.—Cajetillas á 2 rs. y á 4 cuartos, á 13, á 12, á 10 y á 8 id.—Hay medias libras y en los tabacos se hace una rebaja comprando cajas enteras.

CALENDARIO DEL OBISPADO DE CORDOBA

PARA EL AÑO DE 1868.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sujecion á los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su Santoral por el Excmo. Sr. D. Sr. Obispo de la Diocesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

SANTA CANDIDA,

fabrica de harinas de los Sres. Fuentes, Leiva, Compañia.

Esta gran fábrica montada al vapor con diez pares de piedras, se halla situada á el otro lado de la estación del ferro-carril de esta ciudad, y se en el camino que sustituyó al callejon de los toros...

Se halla de venta en el despacho de este periódico, á catorce cuartos cuartillo.

Arrendamiento. Desde el día de 1868 se arrienda por seis años una hacienda de olivar situada en la sierra y término de la ciudad de Montoro...

Encuadernaciones. En el despacho de este periódico se hacen toda clase de encuadernaciones, á precios muy arreglados.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, Ambrosio de Morales, frente á la casa de Lujan.

500 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger.

Surtido general de ferreteria, utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, fallaves y en general todo lo concerniente á la construccion de casas...

Legítimos vinos de Valdepeñas

En la calle de San Francisco, número 60, se expende por el propio cosechero al infimo precio de 8 cuartos el cuartillo, 12 la botella sin casco y 30 la media cuartilla. Dichos vinos, tanto el blanco como el tinto son añejos y de superior calidad.

Almanaque de los chistes para 1868.

Libro jocoso que debe comprar todo el mundo para desterrar el mal humor, compuesto y arreglado por D. Carlos Palomera, ilustrado con multitud de caricaturas. Se vende en el despacho de este periódico, á 4 rs.

Monte de Piedad del Sr. Mercedes.

En los días 2 y 9 del próximo mes de Diciembre, por la mañana desde las diez en adelante, habrá almóndea, el primero de ropas, y el segundo de a libras, cuyos nombres de los objetos y números de sus empeños están manifestado en el sitio de costumbre de este establecimiento.



LAMPISTERIA ESPAÑOLA.

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un variado y elegante surtido en camas y camas de hierro al precio de fábrica, y son:

Cunas desde 60 rs. á 240. Camas caires desde 70 á 100. Entradas desde 10 á 500. Cimeras ó sears mas angustas que las de matrimonio desde 200 á 600. Matrimonio desde 240 á 2000. Palanganeros desde 12 á 40. Almohazones para colgaduras con corona desde 40 á 60.

Hay ornamentos para iglesias, custodias, sillas sacras, candeleros y lámparas, todo de alta talla.

Se doró y se plató al galvanismo. Se componen y restauran toda clase de quinqués, dejándolos como nuevos.

Acite Refinado refinado á 14 cuartos cuartillo.

Se ponen cristales á domicilio haciendo una rebaja proporcional al pedido.

Venta. Se hace de unas camisas principales en esta ciudad, calle Valde Leal, número 5, libras de todo gravamen y de propiedad particular. Se hace igualmente del corpijo de Romon, término de Montoro, tambien de propiedad particular y libre de todo gravamen. Se hace igualmente de la posesion de olivar nombrada Piedad de Buesy, término de Adanque, tambien para guardas y todo lo necesario para operaciones de labor. La persona que desee la adquisicion de alguna ó todas estas fincas, puede dirigirse á Pedro Abad, á D. Ricardo Molina, calle Pedregosa, número 13.

Haldas. Se alquilan en el almacén de vinos de D. Pedro Carretero, en la Pescadería.

Matanza. La hay de cerdos cebados con maíz y pasaduras, el miércoles 6 de diciembre, en casa de doña Antonia Broños, plazuela de los Carrillos número 6, á los precios siguientes:—Cerdos á 4 y 3 1/2 rs. libras.—Lomo á 70 id.—Manteca á 80 id.—Pajarrillas á 54 id.—Jamones á 60 id.—Huesos á 32 id.—Menudós á 38 uno.

Venta. Le unas cuantas sacas de castaño grueso en la calle de Encarnacion Agustina, número 16.